



SESIÓN PLENARIA

- 14.- Pregunta N.º 969, relativa a motivos por los que se suprimen plazas de apoyo al profesorado de Infantil, presentada por D. Rafael de la Sierra González, del Grupo Parlamentario Regionalista. [8L/5100-0969]**
- 15.- Pregunta N.º 970, relativa a opinión sobre la supresión de plazas de apoyo de Educación Infantil, presentada por D. Rafael de la Sierra González, del Grupo Parlamentario Regionalista. [8L/5100-0970]**
- 16.- Pregunta N.º 971, relativa a explicación en relación con la supresión de unidades de la enseñanza pública y aumento de los conciertos educativos en la privada, presentada por D. Rafael de la Sierra González, del Grupo Parlamentario Regionalista. [8L/5100-0971]**

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Pasamos a los puntos 14, 15 y 16 del orden del día.

Sra. Secretaria.

LA SRA. BEITIA VILA: Pregunta N.º 969, relativa a motivos por los que se suprimen plazas de apoyo al profesorado de infantil

Pregunta N.º 970, relativa a opinión sobre la supresión de plazas de apoyo de educación infantil

Y pregunta N.º 971, relativa a explicación en relación con la supresión de unidades de la enseñanza pública y aumento de los conciertos educativos en la privada, presentadas por D. Rafael de la Sierra, del Grupo Parlamentario Regionalista.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Para formular las preguntas tiene la palabra D.ª María Teresa Noceda.

LA SRA. NOCEDA LLANO: Gracias, Sr. Presidente, doy por formuladas las preguntas.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias Sra. Diputada.

Contestación del Gobierno, tiene la palabra el Sr. Consejero de Educación, Cultura y Deporte.

EL SR. CONSEJERO (Serna Oliveira): Gracias, Sr. Presidente.

Buenas tardes, Señorías. Mire o usted confunde unidades con plantillas, con cupos, o tiene una intención que yo no acabo de entender y que espero me la aclare posteriormente.

Lo digo porque en relación con los apoyos por lo que usted pregunta y de los que habla de supresión, le diré que los define el cupo que se elabora a lo largo del mes de junio, una vez que la escolarización ha terminado.

Habla usted de una supresión de apoyo previstas para el curso 2014-2015, no sé quien lo ha previsto, desde luego yo no. Es más yo preveo que no haya ninguna supresión, sino en todo caso cierto incremento.

Y habla usted también de supresión de unidades, pues mire en los colegios de infantil y de primaria, de la Comunidad Autónoma de Cantabria, va a haber un incremento de 11 unidades, por lo tanto a lo que usted llama supresión, es un incremento, y a lo que yo llamo incremento, usted lo llama supresión, en estas condiciones es muy difícil entenderse.

Espero que me lo aclare.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Consejero.

Tiene la palabra D.ª María Teresa Noceda.

LA SRA. NOCEDA LLANO: Gracias, Sr. Presidente.

Señorías, Sr. Consejero, usted sabe perfectamente a lo que yo me refiero, lo que pasa que como siempre no contesta, dice lo que le da la gana, pero bueno todos sabemos lo que está haciendo usted y lo que pretende.



Y en las últimas semanas sale en prensa, usted casi todos los días, porque tiene una batalla ahí tremenda, y nos encontramos con una guerra de cifras, una cosa es lo que dice usted, otra cosa es lo que dicen los sindicatos y en realidad, la realidad es que se van a suprimir alrededor de 30 puestos de trabajo, la mitad de los cuales corresponden a plazas de apoyo.

Usted solo dice que solo habrá diez menos de infantil, mire después de tres años a usted no le cree absolutamente nadie, continuamente entra en la contradicción, porque son errores en los números de plazas, informaciones verbales que contradicen los números, salidas en prensa mezclando verdades a medias con mentiras flagrantes, en definitiva toda una estrategia para engañar a la opinión pública a la que no engaña.

La realidad es que tanto usted, Sr. Consejero, como la directora general, han faltado a la verdad y han ocultado la verdadera realidad de todo este asunto, el recorte que afectará al 25 por ciento de los colegios públicos de Cantabria, pero si este curso además del recorte brutal que aplicaron ustedes a 162 aulas de dos años que se materializó en la reducción un tercio de la presencia del docente, el curso próximo se concretará con la desaparición de alrededor de 30 puestos docentes completos en el resto de la educación infantil, y como no, la mayor parte de estos afectará a los apoyos de infantil.

Suprimir plazas de apoyo a la educación infantil, es una vuelta de tuerca más para la educación infantil y va a ocasionar a los centros, un caos organizativo irremediable, pues estas plazas de apoyo estaban sirviendo, este curso, para paliar el daño que estaba haciendo el tener un tercio de docente en las aulas. Y ahora al suprimirlas, van a poner ustedes a los centros de educación infantil en una situación límite.

Pero mire, usted, se lo he dicho más de una vez, porque he tenido yo intervenciones el año pasado con las aulas de 2 años y hablando del tema de educación infantil, ya no recuerdo cuántas, pero le he dicho siempre, que usted mira con miedo, que acudan los alumnos masivamente a la educación infantil pública, porque ésa es la entrada para el sistema público de enseñanza, al que usted quiere desmantelar de cualquier manera.

Por eso, no es de recibo, que sin haber descenso del alumnado, porque más o menos estamos en las mismas cifras, se aplique este recorte. Y usted habla del descenso de natalidad para justificarse y después da conciertos a la privada. Esto es una incongruencia, Sr. Consejero.

O sea, y no solo suprime estas plazas de infantil, también plazas de pedagogía terapéutica, audición y lenguaje, que sirven para ayudar a los alumnos con mayores dificultades. También las plazas del profesorado en secundaria, porque claro, al aumentar la ratio en E.S.O. a 30 y en bachiller a 35, quita profesorado.

Y mientras esto ocurre, en la pública, el Consejero nos anuncia conciertos en la privada, ahí es nada. Y que mientras en un colegio de infantil y primaria de Torrelavega suprimen plazas de infantil, justamente enfrente o a pocos metros, sale usted diciendo que va a concertar una guardería infantil privada, cuya guardería infantil privada pertenece a la Fundación Asilo San José. Claro, que el director de esta Orden, pertenece a la misma organización que el Consejero, esta Fundación tiene vinculaciones con la obra, según hemos podido entender.

Mire, concierta todo. Últimamente concierta todo, porque sale concertando que si unas empresas relacionadas con el mundo empresarial y hasta una autoescuela, es que va a concertar hasta una autoescuela. Pero sobre todo, usted culmina en esta Legislatura, con su único proyecto, con su única iniciativa, concertar al Torrevelo-Peñalabra. Ya está concertado entero, ya estamos bien, 1.130.276 euros, que curiosamente he hecho la división y correspondería a los 30 maestros de apoyo infantil que va a apuntar.

Y para justificar esto, hoy sale en prensa diciendo esto, ¿qué es esto? ¿Una broma, un chiste? Porque si desde luego habla usted y esto es en serio, yo creo que esto solo se explica desde la psicopatología ¡eh!

Según el Sr. Serna, la educación en los centros concertados, es más barato -aquí lo pone- que en la pública, que un alumno en la concertada sale más barato que en la pública.

Pero el Sr. Serna debería saber -que supongo que sabrá- que la privada concertada se concentra en las grandes ciudades, o sea, dentro de Cantabria, pocas grandes ciudades hay, pero las grandes poblaciones, como es Santander, Torrelavega, arco de la bahía, Castro, Colindres, tienen más de 10.000 habitantes, con lo cual es donde hay centros de la educación privada concertada, que lógicamente, al haber mayor alumnado, mayor demografía, pues tienen solo 25 alumnos y el profesor sale más barato para 25 que no para cinco. Pero dígame usted, en Luena, en Castro Cillorigo, en Valderredible, allí no hay 25, obviamente, tampoco va la privada, porque la privada va a hacer negocio y allí es donde está la educación pública, la educación pública universal y gratuita, que tiene que atender a todos los alumnos por igual, que eso usted no lo ve.

Por tanto, por supuesto que sale más cara ¿No va a salir más cara, si tiene que ir a todos los lugares y demás?



Pero bueno, es, señor mío, es muy tendencioso. Mire, me va a quedar poco tiempo, pero usted lo único que quiere es recortes y más recortes y favorecer - ¡como no! - a la educación privada en contra, desmantelando la pública, no a toda la privada, porque hay las cooperativas y otros colegios que hacen políticas sociales, que a esos ni les mira, no son de su cuerda.

Mire usted, Sr. Consejero, la política que usted está aplicando es una política ideológica y radical y usted esa política, no defiende el interés general ni a la mayoría de la población, sino una minoría muy próxima a usted. Utiliza los recursos de todos para el beneficio solo de unos pocos...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sra. Noceda.

LA SRA. NOCEDA LLANO: ... mientras no deja a la ciudadanía con posibilidades de futuro.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias.

Dúplica del gobierno, tiene la palabra el Sr. Consejero de Educación, Cultura y Deporte.

EL SR. CONSEJERO (Serna Oliveira): Gracias, Sr. Presidente.

Yo tengo que comenzar, Señoría, agradeciéndole sus intervenciones, sus insultos, sus descalificaciones, porque no sé por qué me da, que me fortalecen. Me fortalecen en mi lucha por la enseñanza pública, por la enseñanza concertada y me fortalecen incluso políticamente, por lo tanto, siga usted por este camino.

Mire, también tengo que pedirle, también tengo que pedirle, que no se moleste usted si en alguna ocasión sus intervenciones, como la de esta tarde, me producen cierta hilaridad. Yo he de reconocer que soy un soso y en general tiendo a valorar mucho, tiendo a valorar mucho cuando alguien tiene dotes dramáticas y usted las tiene, usted las tiene. Quizá, quizá cuando usted se pone trágica produce hilaridad y esto es una descompensación que tiene que corregir, pero tiene usted dotes dramáticas.

Ahora bien, la enseñanza pública en Cantabria, se lo digo, se lo vuelvo a decir, las familias lo saben, goza de una extraordinaria salud y gozará aún más de extraordinaria salud en la próxima Legislatura...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Sra. Ruiz.

EL SR. CONSEJERO (Serna Oliveira): ...en la que seguiremos...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): La llamo al orden.

EL SR. CONSEJERO (Serna Oliveira): ...gobernando la enseñanza pública.

Mire...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Perdona, Sr. Consejero, un momento.

No se puede estar y no voy a permitir que desde cada esquina esté todo el tiempo hablando, que oigo yo perfectamente.

Puede continuar, Sr. Consejero.

EL SR. CONSEJERO (Serna Oliveira): Gracias, Presidente.

Mire, sus intervenciones son siempre, siempre, copia del último comunicado de un sindicato de izquierdas extraparlamentario, siempre. Hoy también, hoy también. Lo digo porque la izquierda parlamentaria está presente y la izquierda parlamentaria tiene su voz. Hay una izquierda extraparlamentaria que no tiene voz, que no debería tener voz, pero la tiene, porque se ve que en el Partido Regionalista la educación coincide en sus planteamientos.

Mire, yo cuando usted pronuncia la palabra "privado", es que realmente es una palabra que pronuncia usted como si fuera algo malo, como si el ser privado... Yo le recuerdo que su casa es privada, su coche es privado, las empresas de Cantabria en su mayoría son privadas. Hay muy poquitas empresas públicas y gracias a ellas funciona la sociedad.

Me ha sorprendido también la referencia que ha hecho -y perdona si me voy un poco por las ramas- hacia la Fundación Asilo, como si fuera algo... no sé, a denigrar, como si no fuera algo que el Presidente de su partido en su día habló de que había que apoyar, ayudar, incluso donar determinados activos del Gobierno de Cantabria.



Y la verdad es que me sorprende que usted esté mejor informada que yo, respecto de determinados asuntos. Me ha sorprendido, no quiero comentarlos, pero me ha sorprendido. La veo a usted muy bien informada, muy bien informada, pero muy bien informada por alguien que no tiene ni idea, por alguien que no tiene ni idea.

No me extraña, no me extraña, si sus fuentes de información son ese sindicato de izquierda extraparlamentaria, no me extraña.

Mire, nosotros en el gobierno, queremos la mejor educación, la mejor educación pública y la mejor educación concertada. Y la queremos porque es la educación que nos piden los cántabros, queremos la mejor educación para los niños de Cantabria, para las familias de Cantabria, la mejor educación en la que trabajen profesores de Cantabria.

¿Sabe lo que quería usted o mejor dicho lo que quería su Grupo? Gastarse 58 millones de euros, en un colegio en el que no iban a estudiar niños de Cantabria, en el que no iban a trabajar familias de Cantabria y en el que no se iba a dar ningún servicio con profesores de Cantabria. Ésa es la diferencia entre ustedes y nosotros, queremos la mejor educación, sí, la educación que quieren las familias.

Y le voy a decir algo más, le voy a decir algo más, nosotros trabajamos para que las familias tengan la capacidad de elegir, la capacidad de elección, la libertad de elección que reconoce la Constitución Española.

Yo espero que ustedes también trabajen por la libertad de elección, libertad de elección que, por ejemplo, han hecho uso de ella muchos de los Diputados que le acompañan en esa bancada; que no sé qué pensarán, empezando... -bueno, no lo voy a decir- No sé lo que pensarán cada vez que usted ataca con esa "ira" -entre comillas- a la enseñanza concertada, como si la enseñanza concertada fuera algo diabólico, algo que quita dinero a la pública.

Perdone usted, perdone usted...

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Consejero.

EL SR. CONSEJERO (Serna Oliveira): Gracias, Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Gracias.